

16.09.2025 - 12:30 Uhr

## Un signal clair en faveur des transports publics régionaux dont le Conseil fédéral doit tenir compte

**Le Conseil des États a décidé aujourd’hui d’un crédit d’engagement accru pour les transports publics régionaux. L’ATE Association transports et environnement salue cette décision et demande d’autres investissements ciblés en faveur d’une mobilité durable et connectée. Par ailleurs, le Conseil fédéral est invité à tenir compte de l’engagement exprimé aujourd’hui par le Conseil des États dans ses réflexions sur les mesures d’économies.**

Par sa décision, le Conseil des États envoie un signal fort en faveur d’une mobilité respectueuse du climat. «Des millions de personnes dépendent chaque jour de bonnes liaisons entre villes et campagne», souligne la directrice de l’ATE, Stéphanie Penher. La décision d’aujourd’hui doit donc être comprise comme un engagement clair en faveur des transports publics. «Mais les défis restent conséquents: les besoins croissants exigent un développement supplémentaire de l’offre de transports publics. C’est aussi nécessaire au regard des objectifs climatiques. Le Conseil fédéral doit en tenir compte dans ses plans d’économies.» La décision d’aujourd’hui constitue également un engagement en faveur des trains régionaux et des cars postaux en dehors des centres.

En réalité, malgré le vote clair du Conseil des États, le financement des transports publics régionaux reste sous pression. Le Conseil fédéral a proposé de dépenser chaque année 60 millions de francs de moins que ce qui avait été promis autrefois aux cantons et à la population. Cela aurait des conséquences négatives sur les tarifs et sur la qualité de l’offre. De plus, l’amélioration de la répartition modale en faveur des transports publics, ainsi que la protection du climat et de l’environnement, serait retardée. Le financement plus élevé décidé aujourd’hui par le Conseil des États constitue donc un contrepoint important aux projets d’économies du Conseil fédéral, et il tombe au moment opportun: dans quelques jours, le Conseil fédéral arrêtera définitivement ses propositions d’économies.

### Pour tout complément d’informations:

- Stéphanie Penher, directrice de l’ATE, 079 711 19 15
- Service médias ATE, 079 708 05 36, [medias@ate.ch](mailto:medias@ate.ch)

L’ATE Association transports et environnement s’engage en faveur d’une politique des transports durable et une complémentarité des différents modes de transports. Forte d’environ 90 000 membres, l’ATE est la principale association d’usagers et d’usagères des transports de Suisse engagée dans la mobilité durable.

Plus d’infos sur [www.ate.ch](http://www.ate.ch)

ATE Association transports et environnement  
Aarbergergasse 61 | Case postale | 3001 Berne  
Service médias 079 708 05 36 | [medias@ate.ch](mailto:medias@ate.ch)

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100059898/100935125> abgerufen werden.